

Este comunicado se preparó y despachó en forma paralela a la intervención de Carlos en Valparaíso.

#### COMUNICADO DE PRENSA

Hoy Sábado 9 de enero, Carlos Ominami, Generalísimo de la campaña de Ricardo Lagos, intervino en el Seminario "Panorama Político y Económico de Chile", en la Universidad Adolfo Ibáñez de Valparaíso.

En su ponencia, titulada "Planteamientos políticos y económicos de la candidatura presidencial de Ricardo Lagos", destacó las nuevas tareas y desafíos que debe asumir el país.

"Los éxitos registrados por el país tanto en el plano político como en el económico durante el gobierno del Presidente Aylwin no pueden llevar a una actitud autocomplaciente. Por el contrario ellos crean las condiciones para enfrentar nuevas tareas y desafíos".

Entre los principales destacan:

- 1.- Alcanzar una democracia representativa plena, en la que se terminen los enclaves autoritarios que continúan existiendo en el país.

Para ello debe introducirse modificaciones en las normas de integración y funcionamiento del Consejo de Seguridad Nacional y del Tribunal Constitucional.

Debe también eliminarse la institución de los senadores designados toda vez que ella importa una grave distorsión del principio fundamental de la soberanía popular.

De igual modo se debe introducir modificaciones a la ley orgánica de las FF.AA. y terminar con la inamovilidad de los Comandantes en Jefe a fin de consagrar, como ocurre en toda verdadera democracia, la subordinación de los institutos armados al poder civil.

Asimismo, debe reemplazarse el sistema binominal por uno razonablemente proporcional.

- 2.- Construir una democracia participativa, profundizando para ello la democracia municipal y haciendo de la regionalización un proceso efectivo de transferencia de competencias hacia las regiones.

3.- Avanzar en el establecimiento de nuevas libertades y derechos lo cual requiere:

- vigencia plena y tutela más efectiva sobre los DD.HH.
- regulación efectiva de los organismos de seguridad
- término de la censura
- legislación moderna sobre la familia.

En el campo económico surgen a su vez tres grandes desafíos que es preciso enfrentar:

- 1) La derrota definitiva de la inflación, hecho que no está todavía asegurado y para lo cual se requiere de un gran esfuerzo de manera de no perder la confianza y la credibilidad que el país ha logrado por los avances obtenidos en este plano durante los años 1990, 91 y 92. La meta de una inflación de un dígito debe ser resueltamente perseguida.
- 2) Mejorar los niveles de inversión de modo de asegurar tasas de crecimiento entre 6 y 7%. Esto supone tasas de inversión más cercanas a los 25 puntos del PGB. Los 22 puntos alcanzados en 1992 son un resultado muy positivo, pero todavía insuficiente.
- 3) Acelerar el combate a la pobreza y la redistribución de ingresos porque tanto ética como política e incluso económicamente, no es posible pensar en un país durablemente exitoso, en el cual existan más de 4 millones de pobres y las riquezas se encuentran tan inequitativamente distribuidas. No es realidad admisible, como ha quedado demostrado por estudios recientes, que el 20% más rico del país concentre el 54.7% del total de los ingresos mientras el 80% restante sólo tiene el 45.3% del total.